
NIEDERSCHRIFT SchulA/0010/2022 

 
über die Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Billerbeck am 

25.10.2022 im Sitzungssaal des Rathauses. 
 

Vorsitzender: 
Herr Marco Lennertz  

 

Ausschussmitglieder: 
Frau Heike Ahlers  
Herr Frederik Salomon  
Herr Ralf Flüchter Vertretung für Frau 

Hanna Hüwe 
Frau Maggie Rawe Vertretung für Herrn 

Benjamin Schütte 
Frau Sophie Scholz Vertretung für Herrn 

Thomas Jakobi 
Frau Margarete Köhler  

 

Sachkundige Bürger gem. § 58 Abs. 3 GO NRW: 
Herr Patrick Dieker  
Frau Michaela Hartstock  
Frau Birgit Schulze Wierling  
Herr Prof. Dr. Dr. Thomas Witulski  

 

Beratende Mitglieder gemäß § 85 Abs. 2 Schulgesetz: 
Herr Stefan Ahler  
Frau Anne Bölte  
Frau Gisela Heymanns  

 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Dr. Torsten Habbel  
Herr Thomas Wischnewski  

Gast: 
Herr Niels Geuking  

 

Von der Verwaltung: 
Frau Marion Dirks  
Herr Hubertus Messing  

 

Schriftführerin: 
Frau Ute Höning  

 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:25 Uhr 
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Der Ausschussvorsitzende Herr Lennertz stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen worden ist. Seitens der Ausschussmitglieder erhebt sich kein 
Widerspruch. 
 
Herr Lennertz begrüßt als neues Ausschussmitglied Herrn Stefan Ahler (Vertreter 
der kath. Kirche) und verpflichtet diesen zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung seiner Aufgaben in diesem Ausschuss.    
 
 

 

TAGESORDNUNG 

 

I. Öffentliche Sitzung 
 

1. Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck als Schulträger der AFG 

zum Antrag auf Genehmigung des Beschlusses des Rates der Stadt 

Münster zur Errichtung einer dritten städitischen Gesamtschule 
  

Der Vorsitzende Herr Lennertz betont, dass das Thema “Gesamtschule” 
– auch aufgrund der sehr guten Entwicklung der AFG – ein sehr emotio-
nales Thema ist, da für diesen Standort lange “gekämpft” worden sei.  
Weiterhin teilt Herr Lennertz mit, dass in der Gemeinde Havixbeck die 
Stellungnahme im Sozialausschuss bereits als einstimmiger Beschluss 
gefasst wurde.  
 
Frau Dirks betont, dass in der Vergangenheit durch die Errichtung bzw. 
Ausweitung diverser Schulen in den Nachbargemeinden immer schon die 
Schwierigkeit bestanden habe, die Schulstandorte in Billerbeck und Ha-
vixbeck zu halten. Bedenken äußert Frau Dirks hinsichtlich der gegensei-
tigen Gefährdung der Schulstandorte – wichtig sei eine gute Versorgung 
im ländlichen Bereich.  
Gespräche mit dem neuen Regierungspräsidenten ergaben, dass eine 
Entscheidung Ende November dieses Jahres getroffen werden soll. In 
Vorgesprächen mit der Bezirksregierung wurde sehr deutlich, dass Wert 
darauf gelegt werde, eine sachliche Entscheidung zu treffen.  
 
Herr Messing erläutert anhand der Sitzungsvorlage und den bereits zur 
Verfügung gestellten Unterlagen ausführlich den Sachverhalt.  
 
Im Anschluss an die Erläuterungen lobt Frau Rawe die gute Vorbereitung 
und Veranschaulichung und fragt nach, ob die Stadt Billerbeck eine eige-
ne Stellungnahme zum Sachverhalt verfassen darf.  
 
Frau Dirks entgegnet, dass Schulträger die Gemeinde Havixbeck ist und 
durch eine öffentlich-rechtliche Vereinbarung die Zusammenarbeit mit 
Billerbeck geregelt sei.  
Rechtlich ist somit die Gemeinde Havixbeck als Schulträger der An-
sprechpartner – faktisch die Stadt Billerbeck und die Gemeinde Havix-
beck.  
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Beschluss: 
 
Die beigefügte Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck als Schulträgerin 
der AFG zum Antrag auf Genehmigung des Beschlusses des Rates der 
Stadt Münster zur Errichtung einer dritten Gesamtschule in Münster-
Roxel wird zu Kenntnis genommen.   
 

Stimmabgabe: einstimmig 
 
  
 

2. Mitteilungen 

 Keine.  
  
  

3. Anfragen 

 Keine.  
  
  
 
 
  

 
 
 
Marco Lennertz     Ute Höning 
Vorsitzender      Schriftführerin       
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